

# Misa y desfile marcaron el Día de las Glorias Navales en Valdivia

## EN LA COSTANERA.

*Destacamentos de las Fuerzas Armadas y de Orden, junto a delegaciones de colegios y comunidad fueron parte de ceremonia.*

Maria Alejandra Pino C.  
 mariaalejandra.pino@australvaldivia.cl

**D**estacamentos de la Armada, Ejército y de Carabineros e instituciones educativas desfilaron ayer en homenaje al 146º aniversario del Combate Naval de Iquique y Punta Gruesa, y Día de las Glorias Navales, en Valdivia.

En la costanera, frente al busto del capitán Arturo Prat, se llevó a cabo el acto organizado por la Gobernación Marítima de Valdivia, al cual asistieron autoridades regionales y comunales, representantes de organizaciones civiles y la comunidad.

En la ceremonia, intervino el comandante en jefe de la Fuerza de Submarinos, contraalmirante Federico Saelzer, quien relevó esta fecha. En su alocución expresó: "Hoy Chile entero despierta engalanado, en las distintas ciudades y pueblos las calles se cubren de banderas, los corazones se llenan de respeto y el alma nacional se alza en un solo gesto de admiración y orgullo".

"No es una rutina ni una costumbre vacía, es el eco profundo de una promesa renovada: la de honrar a quienes, con valentía sin medida, defendie-



EN LA COSTANERA DE VALDIVIA, FREnte AL BUSTO DEL CAPITÁN ARTURO PRAT, SE REALIZÓ AYER EL HOMENAJE A LAS GLORIAS NAVALES.

ron el honor de nuestra Patria en las aguas de Iquique y Punta Gruesa", complementó.

"Lo hicieron en una mañana del 21 de mayo de 1879, un día miércoles, igual que hoy, e incluso a la misma hora en que nos reunimos en esta solemne ceremonia. Pero lo importante es que fue tan enorme su trascendencia que ahora, 146 años después, nuestro país completo lo sigue conmemorando", subrayó.

Más adelante en su alocución se refirió al compromiso de la institución con su quehacer: "Así como en el pasado se selló con sangre y honor, hoy se fortalece mediante la responsabilidad, la entrega profesional y la conducta íntegra".

En la misma línea, resaltó: "Nuestra institución nació con los albores de la República, pervive para servir y lo hace así porque en nuestra Armada el pasado inspira y compromete, el presente motiva y convoca, y al futuro, que estamos convencidos se debe construir desde el mar, lo miramos con coraje y decisión".

Desde esa perspectiva, destacó que la institución ha avanzado decididamente en la modernización de sus capacidades. "Iniciado el 2025, el gobierno promulgó la Política Nacional Continua de Construcción Naval, fundamentada en un plan homónimo desarrollado por nuestra institución", precisó y dijo que este

hitó garantiza, como política de Estado de largo plazo, que los buques que necesitarán en el futuro podrán construirse en el territorio nacional, transformando -expuso- "una necesidad estratégica en una oportunidad para impulsar el desarrollo tecnológico, la industria nacional y el empleo, que beneficiarán a todo el país, permitiendo como iniciativa clave renovar buques auxiliares, unidades logísticas y de la escuadra, fomentando la inversión y la importante e insustituible colaboración público-privada".

Además, recalcó que ésta es una apuesta por la investigación y por la innovación tecnológica, en la cual se ve involu-

crada la Universidad Austral de Chile, con su conocimiento, desarrollo y avances.

## OFRENDA

Finalizada la alocución del contraalmirante Saelzer, se rindieron honores al hundimiento de la Corbeta Esmeralda y, posteriormente, el vicario general de la Diócesis de Valdivia, padre César Márquez, realizó una Acción de Gracias en honor a los héroes de Iquique.

Enseguida, fueron colocadas las ofrendas florales frente al busto del capitán Arturo Prat. Depositaron ofrendas: Instituto Salesiano Valdivia, Hermandad de la Costa de Chile, Círculo de Suboficiales en retiro de la Armada "El Andal",

Cuerpo de Bomberos de Valdivia, Centro de exCadetes y Oficiales de la Armada "El Caleuche" Capitanía Valdivia, Gendarmería de Chile, Policía de Investigaciones, Carabineros, Fuerza Aérea de Chile, Armada, Ejército, Municipalidad de Valdivia, Delegación Presidencial Regional y Gobierno Regional.

## CONDECORACIONES

Inmediatamente fue el turno de la entrega de condecoraciones por años de servicio a funcionarios de la Armada.

Este año, fue reconocido con la condecoración al mérito militar de las Fuerzas Armadas, por 30 años de servicio, el suboficial artillero Leonardo Pino

## 146º aniversario

del Combate Naval de Iquique y Punta Gruesa, y las Glorias Navales, se conmemoraron ayer, con actos en Valdivia, junto a autoridades y la comunidad.

González, dotación ATF "Galvarino"; y el suboficial litoral escribiente Claudio Arriagada Reyes, dotación de la Capitanía de Puerto de Villarrica.

Las condecoraciones fueron entregadas por el delegado presidencial de Los Ríos, Jorge Alviá, y por el contraalmirante Federico Saelzer, acompañados por el gobernador marítimo de Valdivia, Capitán de Navío LT Alejandro Valenzuela y por el comandante del ATF "Galvarino", capitán de corbeta Carlos Elgueta.

### DESFILE

Tras el paso del Club de Huasos "Mi Tierra" que ofreció la tradicional chicha en cacho a las autoridades y de un esquinazo por parte del Conjunto de Proyección y Recreación Folclórica "Surcamares", comenzó el desfile de honor, autorizado por el delegado presidencial regional, Jorge Alviá.

Inició con el encajonamiento de la Banda Instrumental de la Tercera División de Montaña. La primera en rendir honores fue la Unidad de Formación del Campo Militar Valdivia de la Tercera División de Montaña. Enseguida, el estandarte de combate de la Tercera División de Montaña con sus escoltas, y dos secciones del Batallón de Telecomunicaciones N°4 Membrillar y de la Jefatura Militar Administrativa y Logística. Luego, la Compañía Naval, integrada por dotaciones de la Gobernación Marítima de Valdivia, la Escuela de Grumetes y del buque ATF "Galvarino".

Posteriormente, desilaron ante las autoridades el estandarte de la Gobernación Marítima de Valdivia, junto a sus escoltas; la primera Sección de Presentación y la segunda Sección de Presentación. Tras ellos, una sección de la Escuela de Formación de Carabineros



ENTREGARON CONDECORACIONES POR 30 AÑOS DE SERVICIO.



LICEO ARMANDO ROBLES TAMBIÉN PARTICIPÓ EN EL DESFILE.

## 2 establecimientos educacionales

participaron en el desfile ayer, realizado en la costanera de Valdivia, en el frontis del busto de Arturo Prat: el Liceo Rector Armando Robles y el Instituto Salesiano.



LAS ACTIVIDADES COMENZARON A LAS 10:00 HORAS CON UNA MISA.



CONJUNTO FOLCLÓRICO "SURCAMARES" FUE PARTE DEL ACTO AYER.

## 10 horas

comenzó la misa de acción de gracias ayer en la Parroquia Catedral Nuestra Señora del Rosario en Valdivia, la cual fue presidida por el obispo Santiago Silva.

## Anuncian mesa de trabajo para el uso y resguardo del río

En el marco de la conmemoración del Día de las Glorias Navales, el delegado presidencial de Los Ríos, Jorge Alviá, y el gobernador marítimo de Valdivia, capitán de Navío LT Alejandro Valenzuela, anuncian la creación de una mesa de trabajo interinstitucional, cuyo objetivo será fortalecer la gobernanza, el uso responsable y la seguridad del río Valdivia. La primera sesión de esta instancia está programada para fines de mayo.

Al respecto, el delegado Alviá dijo que "hemos impulsado la creación de una mesa de trabajo para una mejor cautela y control del río Valdivia. No solo eso, también buscamos proyectar una visión integral sobre su uso, considerando su creciente demanda".

Además, explicó que "ya hemos trabajado en temas de infraestructura y seguridad fluvial, pero ahora queremos avanzar hacia una planificación de largo plazo, articulando los esfuerzos de distintas instituciones en torno a este cuerpo de agua tan relevante para la ciudad de Valdivia".

En esa línea, el gobernador marítimo resaltó que "estamos muy contentos con el desarrollo que estamos teniendo en la región, particularmente en impulsar las actividades en torno al río y al mar. Eso es esencial. Debemos promover de manera conjunta y decidida nuestra esencia marítima, fluvial y lacustre, especialmente en esta región. Vamos a seguir trabajando en esa tarea, con el compromiso de avanzar cada día más".

Entre las autoridades asistentes a las actividades, estuvieron el gobernador regional Luis Cuvertino; los senadores Iván Flores y María José Gatica; los alcaldes de Valdivia, Carla Amtmann, y de Los Lagos, Víctor Fritz. CG

lebró 122 años de fundación (ver página 20).

Finalizado el desfile, el contraalmirante Federico Saelzer destacó que "es muy significativo demostrar la importancia que tienen para nosotros, como marinos y como país, estas Glorias Navales".

"Es un acto que reviste la más alta importancia. Quiero agradecer su presencia, su cobertura del evento, y a todas las autoridades que hoy nos acompañaron, a nombre de toda la Armada de Chile, ya que eso permitió realizar esta ceremonia", subrayó.

A su vez, el delegado presidencial de Los Ríos, Jorge Alviá, relevó que fue "un impe-

“

No es una rutina ni una costumbre vacía, es el eco profundo de una promesa renovada: la de honrar a quienes, con valentía sin medida, defendieron el honor de nuestra Patria en las aguas de Iquique y Punta Gruesa..."

Federico Saelzer  
Comandante en Jefe de la  
Fuerza de Submarinos

cable acto en esta conmemoración del 21 de mayo, Día de las

Glorias Navales, donde damos cuenta de que las instituciones están respondiendo a sus tradiciones y poniéndose a disposición de los desafíos que tenemos como sociedad".

Las actividades conmemorativas comenzaron a las 10:00 horas, con una misa en la Parroquia Catedral Nuestra Señora del Rosario, la cual fue presidida por el obispo, monseñor Santiago Silva.

Entre las autoridades asistentes a las actividades, estuvieron el gobernador regional Luis Cuvertino; los senadores Iván Flores y María José Gatica; los alcaldes de Valdivia, Carla Amtmann, y de Los Lagos, Víctor Fritz. CG